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文体新闻体育

本赛季排超联赛技术统计表，仲慧的发

球，遥遥领先，而在得分榜上，她也位居前

列。对于这些数据和排名，她毫不在意。能

否带领上海女排在决赛中同天津女排掰掰手

腕，才是重中之重。

同北京女排的半决赛第一场，客场作战

的上海女排一上来心态没调整好。双方你来

我往，拼得很凶，一直打到决胜局。当北京全

队受困体能下降的问题，几个火力点纷纷哑

火时，仲慧也感觉自己的肌肉要出问题了，果

然抽筋了。她告诉王之腾：“我能行。”最终，

上海女排以3比2战胜对手，在三战两胜制的

半决赛中，占得先机。

回到卢湾体育场，上海女排全队信心十

足，在家乡球迷前面交出了一份满意的答

卷。尽管仲慧被对方重点“照顾”，但她依然在

几个关键球上，同队友配合默契，稳住了局面。

仲慧，身高1.81米，司职主攻，上月刚度

过自己的26岁生日。在排超联赛中，她的大

力跳发，是一大特色。仲慧已经连续两年担

任上海光明优倍女排队长，逐步成长为球队

的中流砥柱。仲慧坦言，经过一年多的历练，

她已然适应了队长这一角色，承担起自己应

有的责任。

尽管在队里，仲慧扮演着知心姐姐的角

色，但她本人并不是个愿意将情绪表露出来

的人。“这两年经历了比较多的事情，沉淀了很

久，有些事情，自己一两天就能想明白了。”她

所说的沉淀，是指那段在国家队的经历。在

随国家队打完一系列国际赛事后，她清晰地

看到了自己同世界好手的差距，也听到了外

界对她的一些评价。“我对自己在国家队的发

挥并不满意，但我一直在积极调整我自己。

运动员在比赛过程中遇到困难是很正常的。

在我意识到自己能力不够的时候，我不会去

找客观的原因，还是会想办法提升自己。”

半决赛第二场，中国女排主教练蔡斌也

来到卢湾体育馆观摩比赛。仲慧承认，如果

有机会的话，未来当然还想进入国家队。“我

希望能以学习的心态，迎接更多挑战，比去年

打得更好一些。”

说着说着，有点远了。话锋一转，她强

调，眼下最重要的事是眼前的排超联赛决

赛。“我需要全情投入，和队友们打好决赛。”

尽管过去几年，天津女排统治着排超联赛，上

海女排总是屈居亚军，但这一次，仲慧说，自

己和队友更有信心迎接挑战。

本报记者 陶邢莹

电视剧《繁花》的火爆，让胡歌扮演的“宝

总”的台词“不响”也在网上火了一把。其实

在大鲨鱼，也有一个“不响”的球员，那就是大

前锋任骏威。他是一个人狠话不多的角色，

昨晚正是他在第四节爆发独砍18分，让上海

男篮以110比100击败山东队，保持了本赛季

对对手的百分百胜率。

任骏威之所以被叫“大威”，是因为他还

有个双胞胎兄弟“二飞”任骏飞，后者一直效

力于广东队。兄弟俩出生于1990年2月4

日，同样身高2.03米、体重97公斤，场上同

样司职大前锋，打球风格也一模一样。当年

一起效力于广东队时，由于长得太相像，连

队友都难以分辨。队友王仕鹏有个辨别的

“好方法”：“见面先上手打一下，如果没还

手，就是老大任骏威，如果还手了，就是老二

任骏飞。”

尽管长相、球风极为相似，但任骏威兄弟

俩职业生涯却差别很大。弟弟任骏飞不但早

一年升入一队，十几年来也随广东队获得过

多个CBA总冠军，而且多次入选国家队。相

比之下，哥哥任骏威的经历有些曲折，在广东

队只打了一个赛季，只出场了3场，然后就辗

转山西、广州、佛山等队，2021年夏天被挖来

上海队。

虽然场均得分并不多，但是在效力大鲨

鱼三个赛季中，任骏威却一直是主力大前

锋。这是因为，任骏威在场上就是个“万金

油”，特别是在大前锋位置上的转移球能力，

可以帮助球队流畅地发挥技战术。效力大鲨

鱼的第一个赛季，任骏威场均出场30分钟，

仅次于外援富兰克林；正负效率值则是全队

第三、全联盟第七……这些数据都体现了他

的价值所在，“球队需要我做什么，我做好就

可以了。因为队里有大王（王哲林）、有外援，

大家也打得都不错，我就是多负责串联，在场

上多和大家配合。”

作为大鲨鱼目前年龄最大的本土球员，

34岁的任骏威已经效力CBA14个赛季，他在

场上的观察力和执行力也越发出色。昨晚虽

然外援布莱德索表现抢眼拿下39分，但是山

东队也非常顽强地追分，第四节一度反超比

分。关键时刻，任骏威站了出来，他第四节7

投6中其中三分球4投4中砍下18分，全场贡

献赛季最高的26分帮助大鲨鱼守住了胜利。

家有一老，如有一宝。有任骏威、刘铮这

样的老将在，相信年轻的大鲨鱼在本赛季可

以游得更稳。 本报记者 李元春

亚洲杯脚步越来越近，开幕式北京时间

明天晚上就将举行。昨天，中国男足继续在

多哈备战亚洲杯，距离他们首场小组赛比赛

仅剩3天时间。抓紧时间调整状态，并在13

日晚首场对阵塔吉克斯坦队的比赛中抢到

足够的分数是球队目前最重要的事。

国足的训练场地依然还是卡塔尔大学

的3号场地，这里曾是2022年卡塔尔世界

杯赛期间阿根廷队所使用的场地。一个不

大好的消息是，队长吴曦目前还是只能在

队医的陪同下进行慢跑。对阵中国香港队

的热身赛中受伤被替换下场之后，吴曦一

直在接受治疗。从目前的情况来看，他很

有可能会缺席与塔吉克斯坦队的第一场小

组赛，其他球员则都比较正常，应该可以出

战首场比赛。

昨天训练前张琳芃作为代表接受了采

访。他说：“经过这一段时间的备战，国家

队已经做好了准备，我作为一名第四次参

加亚洲杯赛的老队员，希望队伍能够打好

比赛，我也将尽全力去帮助球队。”而首次

代表国足参加这种赛会制大赛的归化球员

蒋光太则表示：“希望我们能在多哈走得更

远一些。”

揭幕战卡塔尔队与黎巴嫩队的比赛即

将于北京时间13日0时正式打响。随着比

赛进入倒计时，亚洲杯的氛围日渐浓厚，A

组的几支球队也都忙着调整状态。过去一

周中，A组几支球队先后迎来了赛前的热

身赛。结果，除了塔吉克斯坦队2比1击败

中国香港队外，卡塔尔队和黎巴嫩队双双

输球。

黎巴嫩队输球的主要原因还是对手实

力较强。虽然黎巴嫩队是这个小组国际足

联排名最低的一支球队，但最近状态不

错。此前，他们曾在本土热身赛2比1击败

约旦队，不过1月4日与沙特队的比赛以0

比1败北。

至于另外一支临阵换帅的球队——东

道主卡塔尔队则没那么幸运，他们在5日赛

前最后一场热身赛中1比2被约旦队逆转，

这场失利也导致新帅马克斯受到了卡塔尔

媒体的质疑。面对亚洲弱旅，卡塔尔队的防

线表现并不理想。

总体来看，国足征战亚洲杯更多还是重

在过程，能够小组出线，力争打进八强是球

队最为现实的目标。令人欣慰的是，前锋张

玉宁状态复苏，或许可以带给扬科维奇更多

的帮助，不管是首发出场还是替补，球队在

进攻上都多了一个选择。而想要完成这个

目标，首场拿下相对实力一般的塔吉克斯

坦，赢得本届亚洲杯的“开门红”，成为国足

上下的必然要求，否则一旦输球，基本将无

缘小组前二。

本报记者 关尹
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亚洲杯明开幕，国足准备如何？
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■ 国足队员在卡塔尔训练备战 图 新华社
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